

AVANZAN LOS COMUNISTAS CHINOS - Comentarios Regocijados

CHUNGKING, 12. UP.— Un comunicado oficial del gobierno central chino reveló hoy que las fuerzas comunistas que se han rebelado en la Manchuria se apoderaron de la central hidroeléctrica de Hsiao Fenman, la cual

suministra la mitad de la energía eléctrica que se consume en el nordeste de la China. Dice el comunicado que los comunistas chinos penetraron en la central hidroeléctrica situada a orillas del río Sungari, después de ha-

berse retirado las fuerzas soviéticas. Otros informes dicen que los comunistas se apoderaron del seducido de Harbin y estaban tratando de apoderarse también de la central eléctrica y la estación radiotelefónica de la misma

ciudad manchuriana. Entretanto, los altos funcionarios del gobierno chino continuaban las conversaciones con los delegados comunistas para tratar de resolver la lucha armada que ha estallado en el nordeste de la China entre el Kuomintang y los Comunistas. Sun Fo, presidente de Yuan Wang Chung Hui, secretario general del supremo consejo de defensa nacional y otros dirigentes del gobierno parlamentario con los comunistas e hicieron tres proposiciones para la solución pacífica del problema manchuriano. Hélas aquí: 1) Que los comunistas evacúen la zona del ferrocarril de Mukden a Changchun y permitan la entrada pacífica de los nacionalistas en Changchun. Segundo: que los nacionalistas detengan durante 5 días su avance hacia el norte para dar tiempo a que los comunistas evacúen la zona. 3) Que se renuden las negociaciones entre el partido Kuomintang nacionalista y los comunistas a fin de llegar a una solución pacífica del problema de la Manchuria después que los nacionalistas hayan cesado a Changchun.

EL CALVARIO DE UN EMPLEADO PICADISTA EN UNA OFICINA DEL GOBIERNO

Hay que ver las penas y tribulaciones que pasa un picadista empleado en un departamento del Gobierno. Por lo general las oficinas del Gobierno están llenas de empleados cortesistas, y como casi todos ellos se sienten tan limpios y tan justos, miran de arriba para abajo a los pecadores que no participan de sus ideas y prácticas.

Pobre el empleado picadista que caiga en una de estas pandillas de immaculados! Pongamos por caso en la Escuela de Agricultura o en las Oficinas de Salubridad o en Fomento. Más le valiera al infeliz haber caído en un hormiguero. Si necesita usar el teléfono, los empleados cortesistas no lo dejan cogerlo y tiene que ir a pagar un diez a la pulpería vecina para servirse del teléfono público; si le dan ganas de ir al excusado, le esconden la llave y que el pobre se las campane como mejor pueda para hacer su necesidad; si en Salubridad el desgraciado está haciendo un experimento, las "enlutadas" empleadas en ese Departamento, en cuanto el otro o la otra se descuidan, le echan en la probeta una salivita o lo que Dios les repara con el fin de tirarse al picadista. Si un obrero llega a los dominios de don Claudio Escoto, Oficial Mayor de Fomento, y le dice que va en representación de la CTRC a hacer algún reclamo, hay que ver las burlas y sarcasmos de don Claudio.

—Ah! Con que Ud. es representante de la CTRC... dice don Claudio — ¡Qué barbaridad!.. Ahorita verá como le damos gusto... No tenga cuidado... —Y don Claudio se pavonea con risa sarcástica por sus dominios, como un champipe.

Y es que todos estos empleados cortesistas de la Escuela de Agricultura o de Fomento o de Salubridad, dicen que adió, que acá esas oficinas son de propiedad de don Teodoro y que además, don Teodoro llegó a fuerza de chan chullos de los republicanos y del blackjack de los vanguardistas y que el verdadero Presidente era don León.

Lo divertido es que todos estos empleados cortesistas tan partidarios de la honorabilidad, se pasan cortiendo; ya se tiran bajo los árboles allá en la Escuela de Agricultura o se ponen a echar sus jugaditas de fútbol y a la Agricultura Nacional que se la lleve un cuerno; o si es en el Fomento de don Claudio o en Salubridad, peinan la culebra que es un gusto; lo leen "enlutadas" feien la sueter del novio o del amigo o leen la novela tonta. La Salubridad del país, las tiene a ellas tan sin cuidado.

Qué distinto hubiera tratado don León a toda esta gente. Hay que recordar como fue don León con aquellos que no fueron sus partidarios; prontito los arreglaba! Afuera iba a dar enseguida. En vano el empleado explicaba que era que estaba tan enismado en el trabajo que no se había dado cuenta de que don León había entrado. Que un maestro había sido partidario de don Octavio Beeche o había sido comunista? Enseguida se quedaba sin rabo o iba a parar a Caño Sucio. Que un profesor se había atrevido a decir que un texto de Química hecho por don Claudio Cortés no servía, que tenía muchos errores? Enseguida lo echaban. Que en la Escuela de Agricultura un profesor muy bueno se había opuesto a que el suegro de don Javier Cortés se llevara unas chanchitas? Fuera con él. Y que alguien chistara, a ver como le iba a su libertad de pensar...

Pero don Teodoro con tantas contemplaciones con los empleados cortesistas que son los que llenan casi todas las dependencias oficiales, lo que se ha sacado es que no lo respetan, que se burlan de él. Bueno, y menos mal don Teodoro que no oye todas las burlas ni los insultos. Pero el triste empleado picadista que a fuerza de padrinos y de aguardar horas y horas en la casa presidencial ha logrado el puesto más infimo de una oficina pública? Podía don Teodoro disfrutarse como lo hacia el Califa Haroun-al-Raschid, podía disfrutarse de empleado público picadista, para que viera lo que es cajeta, para que supiese lo que es aguantar cuchufletas e insultos, para que viera a los profesores de la Escuela de Agricultura burlarse del Presidente de la República o a las empleaditas de Salubridad reírse de él con sus hociquitos de coral o a don Claudio Escoto oír como quien oye flouer cualquier orden emanada del Jefe del Estado.

En tiempos de don León, los puestos eran para los amigos de don León y no para sus enemigos. Aquellos del más apto primero que el más adicto, era puro cuento. Por eso es que los partidarios de don León todavía lo quieren. Eso se llamaba ser guayacán.

FLOR PERPETUA

Deveras que a las mujeres de Costa Rica que se meten en política, se les ocurren unas cosas tan delicadas, tan finas, tan exquisitas, tan corrongas, tan guindadas, tan chic...! ¡A qué cerebro o cerebros o mejor dicho a qué corazón femenino se le ocurriría eso de la FLOR PERPETUA para una tumba? A ratos parecerá una inspiración de Liebo Dobles o de don Roberto Brenes Mesén, o de Chachalaca.

Trescientas sesenta y cinco mujeres con trescientas sesenta y cinco flores en la mano, camino del Cementerio! También en Puebla, ciudad mexicana — hubo en tiempo de la Colonia trescientas sesenta y cinco iglesias para cada día del año, para festejar a todos los santos del calendario, para que ninguna virgen, para que ningún mártir,

para que ningún abad canonizado se fuera a resentir los mortales. Esta lista de las trescientas sesenta y mujeres con una flor en la mano, es como cosa de un vela de María del Pilar Siniúes...!

Ahora, cada día al despertar, os invitamos, lectores, que nuestro primer pensamiento sea para la mujer, de alto o de humilde rango, que se haya levantado con los primeros rayos del astro rey, a coger la flor salpicada de rocío, con que va a adornar una tumba. Luego, el segundo pensamiento debe ser para esa misma "enlutada" que con incierto paso y lágrima en el ojo, se encamina con la flor en la mano hacia el Campo Santo. Hoy lunes es una doncella con un lis en la diestra; mañana es una matrona con una American Beauty; el miércoles es una viuda con una cala; el jueves una castida, virgen y mártir con una azucena ligeramente marchita; pasado mañana una magdalena arrepentida con unas guairas de Turrialba; el sábado una campesina con un ramo de flor de itavo, y así por el estilo.

Qué dicha para Costa Rica tener mujeres tan románticas y tan alabastrinas!

EL RELOJ DE PULSERA DE DON MARIANO SANZ

Don Mariano Sanz, admiculdo de don Otilio Ulate en el viaje por la Europa devastada del ilustre periodista y político, cuenta y no acaba, de lo brutos que son los soldados soviéticos. Y es claro, a personas tan sumamente inteligentes como lo son don Otilio y don Mariano, la tontería de los soviéticos les tenía que chocar profundamente. Sobre todo a don Mariano Sanz, cuyo talento se pierde entre las nubes y cuyo cerebro es algo así como el nido del Espíritu Santo. Por lo que se ve, don Mariano nunca ha tenido que ver con médicos brutos ni con abogados brutos, ni con profesores brutos, ni con periodistas brutos, ni con comerciantes brutos y menos con ciertos capitalistas más brutos que la Piedra de Aserri.

La mayor parte de los interesantísimos relatos del Sr. Sanz, versan alrededor de los rusos y de los relojes, dice que cuando él iba por las calles de Berlín, en la zona ocupada por los soviéticos, las miradas de los soldados se iban detrás de su reloj de pulsera.

—Ah! Qué gente más bruta son esos rusos — dice Sanz con tono infalible.

Alguien lo replica: — Y sin embargo se "tiraron" a los nazis alemanes que son tan instruidos, que saben de Kant y de Hegel y de Ricardo Wagner y que tenían relojes en sus catedrales, relojes de los que saltaban los mismos apóstoles a dar la hora. Ya ve, Mister Sanz esos "brutos" tomaron Berlín a pesar de que no conocían relojes de pulsera como el que Ud. lleva.

—Eso es otra cosa — contesta don Mariano — No hay que confundir la gordura con la hinchazón. Figúrense ustedes que a un "bruto" soldado ruso, cuanto más duro suena un reloj de pulsera o de bolsillo, más le gusta. Así son de brutos. Vieran las carcajadas que se echan cuando oyen el tictac de uno de esos relojes grandes de bolsillo...! Y vieran como se quedaban con la boca abierta ante mi reloj de pulsera...

Uno de los oyentes le pregunta: — Y diga, don Mariano, y Ud. no se quedó con la boca abierta ante esos aparatos que inventaron los "brutos" nazis, ante esas "Cámaras de la Muerte" que servían para matar de un tiro a centenares de prisioneros?

—Adió, si dice don Otilio que eso es pura propaganda comunista, responde Sanz. Nosotros nunca vimos nada de eso.

Y otro indiscreto le pregunta: — Y diga don Mariano, se quedarían esos "brutos" con la boca más abierta frente a su reloj de pulsera, que como se quedan las damas más chic o los caballeros más elegantes ante la pitonisa Zulma cuando ésta les lee el porvenir en una bola de vidrio o en las rayas de la mano?

Don Mariano se molesta ante estas indiscretas interrupciones y quiere irse, pero don Francisco María Nuñez le ruega que prosiga.

Don Mariano prosigue: — Y vieran ustedes como se quedaron esos "brutos" soldados rusos ante mi reloj de pulsera que compré de ocasión en Alajuela como en cincuenta colones. Se reían como idiotas, con una risa que les llegaba de oreja a oreja. Nunca, en la perra vida que les da Stalin, habían visto un reloj que les llamara más la atención que mi reloj. El caso es que uno de esos "brutos", me propuso que se lo vendiera. Y yo como soy tan inteligente, yo que tuve la oportunidad de pasearme por los claustros de las Universidades de Londres y de la Sorbona con don Otilio ante cuya erudición todo el mundo se quedaba con las babas caídas, al momento me puse vivo y le pedí al "bruto" soviético doscientos dólares por el reloj. Yo no sé como me las entendí, porque ni yo hablo ruso, ni el otro habla español. Pero es que como yo soy tan inteligente... El otro me dijo que me lo compraba y sacó de su bolsillo los doscientos dólares. Seguro se los había robado a la probricitia viuda de Von Ribbentrop o a la esposa de Goering que es una mujer tan superior. Y yo los cogí y le di el reloj que me había costado cincuenta colones... Yo no sé los arrebaté... El me los dió... Como esos soldados rusos son tan brutos... Nadie me puede tildar de especulador.

Y don Mariano se aleja con la cabeza agobiada por sus inteligentes ideas.

EL PARTIDO EN MARCHA



NUEVA CELULA EN SANTA CRUZ

La dirección del Partido recibió en estos días el acta constitutiva de una nueva Célula que se ha organizado en Santa Cruz de Guanacaste. La integran veinte compañeros.

Sus primeros acuerdos han sido: mantener viva la lucha por el mejoramiento de la vida de los trabajadores, acatar la disciplina del Partido y cumplir con los Estatutos, así como iniciar cursos de capacitación para mejorar la cultura política de sus miembros.

SE REORGANIZO EL COMITE SECCIONAL DE HEREDIA

En asamblea general celebrada el jueves 4 de abril por la Sección de Heredia, se reorganizó el Comité Seccional. Quedó integrada de la siguiente manera:

Secretario General, Carlos Escalante; Organización, Edwin Madrigal; Actas y Correspondencia, Hugo Lizano; Cultural, Efraim

Carballo; Finanzas, Angela García; Acción Juvenil, Alicia Campos; Propaganda, Guillermo Varela; Acción Sindical, Antonio Ramírez; Acción Campesina, José Arguedas.

ADELANTE EL TRABAJO DE EDUCACION

Con mucho entusiasmo y numerosa concurrencia se está realizando todos los miércoles en la noche el curso de economía política dirigido por el c. Luis Carballo, quien ha logrado su objeto de hacer comprender los principios fundamentales de la ciencia económica revolucionaria.

Bajo la dirección de la c. Clemencia Valerín está funcionando un círculo de lectura en el Salón Central del Partido. Este círculo estudia "Los Fundamentos del Socialismo en Cuba", de Blas Roca, y se han logrado ya hermosos programas.

Próximamente se abrirá el curso para el estudio de Filosofía, lo que es esperado con entusiasmo por numerosos compañeros.

DEDE LA PROVIN.

Colonia Ciudad Blanca

Colonia Ciudad Blanca con este nombre fue bautizada la tierra que el Doctor Calderón Guardia dió a los trabajadores pobres liberianos. Estas tierras fértiles ascienden a tres mil hectáreas y fueron loteadas a treinta hectáreas por persona, algunos colonos entusiasmados se trasladaron a hacer sus viviendas en esa y una gran cantidad vive aún en esas tierras. Pero lo grave es que la abundante producción no se puede sacar, no hay camino y existen muchos ríos sin puente, que en invierno dejan intransitable la Colonia. Si los Colonos pudieran traer a Liberia todos sus productos, y claro, con camino, se intensificarían más y más los trabajos y Colonia Ciudad Blanca, abastecería el Cantón de Liberia y muy probablemente a otros cantones.

La labor en este sentido del Doctor Calderón Guardia aún no ha sido continuada por el señor Presidente Picado. Urge que antes que los Parques, que solamente sirven de diversión, se abili en estas tierras, que están destinadas a ser el granero de la ciudad de Liberia. Antes de obras de lujo, antes de

la paga de tantas botellas, inclusive de destacados enemigos del Gobierno, debe nacer se justicia a los hombres que producen. Eperamos que el Gobierno tome muy en cuenta esta situación y se decida a darle a estos trabajadores lo que merecen, con lo que habrá salvado en parte la situación alimenticia en Liberia.

BELEN

La unidad es la única arma de los campesinos para defenderse de las garras de los terratenientes.

Estas fueron más o menos las expresiones que los camaradas de Ortega pronuncian a los compañeros de Belén de Carrillo.

Con una asistencia de más de cincuenta personas se celebró el mitin de mayor significación que se ha celebrado en este lugar. Los compañeros de Belén invitaron a los camaradas de Ortega, que ya tienen cierto prestigio de luchadores a una humilde fiesta. A eso de las cinco de la tarde aparecieron los camaradas de Ortega. Allí estaban para contarle a los compañeros de Belén cómo es que ellos habían tenido que pelear, cómo desde hace más de un año oyen las calumnias de Diario de Costa

Rica y de los demás periódicos reaccionarios del país, cómo hay una serie de individuos inclusive empleados del Gobierno y hasta botellas, haciéndoles el vacío sin embargo, decían los Orteganos, ya podemos contar con nuestro triunfo, ya el próximo año, tendremos arroz y frijoles de nuestra propia cosecha, y ustedes, decía el c. Lucas Ortega, también podrán tener todo lo que quieren si se unifican, si dejan a un lado politiquerías y como un solo brazo emprenden ahora la lucha.

La fiesta fue amenizada con unamarimba; luego hizo uso de la palabra la compañera Tulita Sandino, quien explicó el significado de la reunión. Luego el c. Lucas Ortega, después el c. Bejarano, compañero que por causa de la lealtad estaba por estos lados disfrutando del atolillo con el dedo, está camarada Sr. perdón por no complacerlo de Organización del Sector 4, en esta oportunidad.

PARA LA PROXIMA EDICION

Por habernos llegado tarde, no publicamos en esta edición de TRABAJO una crónica deportiva enviada por el c. Isaias Marchena, Sr. General del Sindicato Bananero de 25 Millas. Trataremos de hacerlo en la edición próxima. Le pedimos el dedó, está camarada Sr.

Un colombiano inventó el tostador electrónico

NUEVA YORK, 12. UP Augusto Torres, de Medellín, Colombia, inventor de un tostador de café electrónico, manifestó que está en proyecto la formación de una empresa comercial con un capital de diez millones de dólares para fabricar dicho tostador. El tostador tiene el tamaño aproximado de una máquina registradora que tuesta el café en forma regular y uniforme en menos de 2 minutos.

CAMARADAS! Listos para la Gran Celebración DEL PRIMERO DE MAYO

Frente Unido Contra la Avalancha Reaccionaria!

Gritemos Alto que no Queremos una Nueva Guerra

QUE SE DEPURE EL GOBIERNO DE SABOTEADORES Y SINVERGUENZAS!

Que se dé Tierra a los Campesinos y que se Cumpla el Programa que se le OFRECIO al PUEBLO!